

## 富良野市立樹海学校





## 令和4年12月23日 第 9 号

TEL 27-2307 FAX 27-2308

## 長い2学期が終わりました

校長 森 田 繁

朝晩の冷え込みが一段と厳しくなり、吹く風も冷たくなってきました。早いもので8月18日から始まった2学期も本日で終了し、今年も残すところ9日ばかりとなりました。義務教育学校として開校し9か月あまり、この間、保護者や地域の皆様からの多くのご支援、ご協力により教育活動を進めることができました。教職員一同で感謝の意を表しますとともに、皆様方の教育に対する関心の高さを改めて実感したことで、より一層の責任の重さを自覚いたしました。来年も子どもたちのよりよい成長のため全力を尽くして参りますので、引き続きご支援賜りますようよろしくお願いいたします。

さて、I2日に日本漢字能力検定協会が今年の世相を漢字一文字で表現する「今年の漢字」に「戦」を選びました。 選ばれた理由としては、ロシアによる軍事侵攻など戦争を意識した年であったことや、円安・物価高など生活の中で の「戦い」を多くの人が体感したことをあげています。みなさんは今年 I 年を振り返った時、自身のことを漢字一文 字で表すとしたら何という字になりますか。私は「挑」という漢字があてはまります。

訓読みでは「挑む(いどむ)」と読みます。「新記録に挑む」「新しいことに挑戦する」といったポジティブな印象を受けます。新型コロナウィルスに対し、感染防止に挑み、先行き不透明な状況の中で、どのように学校教育を推進していくか挑戦してきました。子どもたちにとっては義務教育学校立ち上げの年度で、ひとつの校舎に、I~9年生がいることに互いに不思議な感覚だったと思います。しかし、すぐに慣れて後期課程の生徒が年下の児童を思いやる行動があったり、中休みや昼休みに一緒に遊んだりする光景も見られました。また、後期課程の生徒がお手本になり「あいさつ」や「掃除」に今まで以上に一生懸命取り組む姿勢は、義務教育学校の良さと思われることが多くありました。また、今学期は学校祭、樹海駅伝、音楽発表会、農園活動などの大きな行事がありました。それぞれが一生懸命に取り組み、困難なことにも「挑み」、成長を実感できました。行事に限らず、すべての教育活動を通して、子どもたちの主体性が育ち、友だちや様々な人やものと関わりながら、自分の思いや考えをもち、達成感を味わうことができたと確信しています。まさに、「挑」という漢字が一番あてはまります。

ここ数年の「今年の漢字」を 2018 年から調べてみると、「災」「令」「密」「金」「戦」となります。何だか温かみの少ない文字が増えているように感じてしまうのは私だけでしょうか。それでも、新しい年は、本校の子どもたちの「挑」の姿勢を大切にしながら、よい | 年であってほしいと願っています。

いよいよ子どもたちが楽しみにしている冬休みが始まります。この時期は日本の伝統に基づいた行事が数多く行われます、そのことを通し、家族で語らい、ふれあい、絆を深めていくことも大切だと考えます。コロナ感染対策を十分にとりながら、この時期でなければ味わえないことをたくさん体験させてください。また、忙しいときは、家の手伝いをさせることで家族の一員としての自覚をもたせることができるよい機会です。是非、そのような場を作っていただけると幸いです。

最後になりますが、様々なことがあった | 年ですが、子どもたちは様々な学びを生かし、着実に成長しています。子ども自身による努力が最も大きいのではありますが、保護者や地域の皆様のご支援や励ましをいただきながら、教育活動を推進できましたことに、心より感謝申し上げますとともに、穏やかな新年を迎えられますことをご祈念いたします。

#### 冬休みも感染対策よろしくお願いします

- (1) 3つの密の回避や人と人との距離の確保、マスクの着用、手洗い等の手指衛生など、基本的な感染対策をよろしくお願いします。
- (2) 年末年始の帰省、旅行等による感染拡大が想定されます。ハッピーチェック等を活用し、引き続き家庭において健康観察を継続してください。

## ふるさと教育

12月7日(水)、昨年度に引き続き4年生が「ふるさと教育」を行いました。今年度は札幌よりアイヌ教育相談員の竹内さんを講師にお招きし、「アイヌ文化を知ろう」という学習をしました。前半は、アイヌ語やアイヌ語由来の地名、衣服や食べ物、踊りや楽器などについてクイズを交えながら楽しく学ぶことができました。後





半は、「ムックリ」作りの体験をしました。彫刻刀を使い、竹が薄くなるように丁寧に削っていきます。実際に鳴らそうとすると音を出すのが難しく、改めて前半に見た「映像の人たちすごい!」と驚きの声を上げていました。

# 3校遠隔交流学習



12月9日(金)、樹海小学校時代から続いている「3校遠隔交流学習」が行われました。本校の5・6年生が大阪の忍頂寺小学校の6年生、沖縄県の南大東小中学校の5・6年生と zoom を使い交流しました。自分たちが生活している地域についてクイズにしたり、発表したりしたことで、いろいろな地域の人の暮らしや文化の違いを感じ取ることができました。

# セルフチェック(7~9年生)

先月、野球部がスポーツ庁主催の「中学生の運動、スポーツ意識改革プロジェクト」のメディア取材を受けました。その事業の一環として、中学生の体力向上を目的に「身体機能セルフチェック」を実施しています。この事業は、アッシクスのトレーナーの方が本校に来校してくださり、セルフチェック(身体の可動域・柔軟性)を行い、データ分析して、フィードバックしていただきます。自らの体について知ることで、健康意識を持ち、運動・スポーツへの関心を高めていきます。※今年度、計4回実施予定













PTA 研修会が開催されました。今年度は、「モザ

イクタイルコースター」を親子で制作しました。色とりどりのタイルを思い思いに配置して、素敵な模様のコースターを制作するため、親子であれやこれやと奮闘する仲睦まじい姿が見られました。参加者全員が楽しいひと時を過ごせた大変有意義な研修会となりました。

#### 東屋建て込み



樹海中学校にあった東屋の建て込みがPTAの皆さんを中心に完了しました。次年度は屋根を完成させ、かぼちゃの熟成や子供たちの休憩所とし活用していきます。ありがとうございました。



JA ふらの女性部の皆様 よりたくさんの雑巾を寄贈 していただきました。これ から学校の掃除や消毒作業 などで有効に活用させてい ただきます。ありがとうご ざいました。

## 1月の行事予定

1	日	元日 学校閉庁日
2	月	振替休日 学校閉庁日
3	火	学校閉庁日
4	水	
5	木	
6	金	
7	土	
8	Ш	
9	月	成人の日
10	火	
11	水	
12	木	
13	金	
14	土	
15	目	
16	月	職員会議
17	火	3 学期始業式
18	水	学年末テスト(9年)
19	木	常任委員会⑪
20	金	スキー授業(全学年)
21	土	
22	日	
23	月	
24	火	
25	水	冬季避難訓練 臨時職員会議
26	木	
27	金	スキー授業(1~8年)
28	土	
29	日	
30	月	クラブ⑥
31	火	
JI	八	